

## ABUS DES PANSEMENTS HUMIDES ET DES BAINS REPETES DANS LES LESIONS INFECTIEUSES DES MEMBRES

PAR M. LE DOCTEUR VALLAS.

Les petites lésions infectées des membres, surtout du membre supérieur, telles que furoncles, abcès, panaris, plaies suppurantes, etc., sont souvent traitées, à l'heure actuelle, par les bains continus. Ce traitement est simple, commode, aussi les médecins l'ont accepté avec enthousiasme. J'ai vu, dans mon service, un très grand nombre de cas de ce genre. Je ne nie pas l'efficacité de cette méthode thérapeutique. Elle présente, cependant, des inconvénients, et je ne serais pas éloigné de dire que ces inconvénients sont plus grands que les avantages qu'en peut en retirer.

Les séances de balnéation nettoient la région malade et ses environs. Chez les sujets soignés à l'hôpital, qui ont souvent la crainte et l'horreur de l'eau, c'est une bonne précaution à prendre que d'effectuer le nettoyage pour éviter les infections secondaires souvent plus graves que la primitive. Il est bon de remarquer qu'une seule séance suffit à remplir cette indication.

Les bains et les pansements humides ont encore l'avantage de calmer les douleurs. Cet effet sédatif ne peut être nié, mais je ferai remarquer que le cataplasme qui peut fort bien être rendu antisепtique, remplit cette indication aussi bien, sinon mieux, que le pansement humide. La chaleur humide agit mieux en ce sens que l'eau froide.

Désinfection de la région, sédation de la douleur, tels sont donc les avantages de la méthode. Malheureusement il y a une ombre à ce tableau.

En premier lieu, je reproche aux bains et aux pansements humides de provoquer et d'entretenir des dermites toujours désagréables, parfois dangereuses.

Combien d'érythèmes, d'eczémas sont la conséquence de ces bains antiseptiques, répétés tous les jours. Pour mon compte, j'en ai vu un grand nombre et pas un chirurgien ne me contredira. Je viens même d'observer un cas plus grave. Il y a quelques jours, un malade est entré dans mon service pour une gangrène de la peau du dos de la main. Cette gangrène avait